QCM Belp

Luftfahrtsicherheit im Zentrum



Firmensitz der QCM im Industriequartier von Belp. Bereits bestehen Erweiterungspläne.

Aviation Management und Aviation Training wird von Belp aus in die Welt gebracht. Das vor zwölf Jahren von Markus Enck und Britta Zwahlen gegründete Luftfahrt-Beratungsunternehmen QCM (Quality Control Management) hat sich in den letzten Jahren zum international agierenden Betrieb entwickelt. Heute umfasst die QCM Gruppe 26 Vollzeit- und acht Teilzeitstellen.

us Europa, Übersee und Fernost sind Kunden regelmässig am Eichholzweg in Belp zu Gast. So hat die QCM im Jahr 2011 rund 1400 Schulungsteilnehmer aus allen Bereichen des technischen Flugzeugmanagements geschult.

Das QCM-Team unterrichtet Wissen im Bereich Luftfahrt-Sicherheitsstandard und -Vorschriften und gibt die relevanten Informationen an die nationale und internationale Kundschaft weiter; beispielsweise in Kursen über Luftfahrt-Gesetzgebung, Einführung in die Aviatik, EASA Vorschriften (Europäische Agentur für Flugsicherheit), Sicherheits- und Qualitätsmanagement, Human Factors sowie Typenkurse für verschiedene Flugzeuge. Bisher haben die Spezialisten der Belper Unternehmung Kurse in mehr als 30 Ländern durchgeführt, von Japan über Südafrika und Kenia bis nach Litauen.

Zusätzliche Angebote der QCM und ihrer Tochterfirmen umfassen die Bereiche Beratung, Flugzeugunterhalt und das technische Management von Flugzeugen. Ein weiteres Kerngeschäft der QCM ist die Feststellung der Lufttüchtigkeit von Flugzeugen. Hierbei wurden in den letzten drei Jahren 280 Flugzeuge durch das Unternehmen geprüft. Die QCM besitzt mittlerweile einen durch das Bazl ausgestellten beachtlichen Genehmigungsumfang zur Prüfung der Lufttüchtigkeit von Cessna 172 bis Boeing 777.

Im Consultingbereich berät QCM Fluggesellschaften sowie private Kunden vor allem in Fragen des Aufbaus, der Organisation oder der



Britta Zwahlen und Markus Enck, Gründer der Firma QCM.

Reorganisation des Flugbetriebs und des Flugzeugunterhalts.

Erweiterungsbau im 2013

Weil im modernen Zweckbau, nur ein Steinwurf vom Airport entfernt, auch Unterkunftsmöglichkeiten vorhanden sind, können Schulungsteilnehmende und Gäste vor Ort bequem, praktisch und preisgünstig übernachten, was immer mehr geschätzt wird.

Kontinuierliches Wachstum charakterisiert die

QCM seit dem Start im Frühjahr 2000. So waren frühere Räumlichkeiten zuerst in Bern, dann bei der Heliswiss und in Kehrsatz, immer wieder zu klein. Folglich wurde ein Neubau im Belper Industriequartier realisiert, der im Herbst 2011 eröffnet werden konnte. Da auch diese Räumlichkeiten bereits wieder ihr Limit erreicht haben, plant das Unternehmen für 2013 einen Erweiterungsbau.

Rolf Ellwanger/Fotos: RE, zvg